

# INVESTASI YANG BERKELANJUTAN: MENGENALKAN MASYARAKAT PADA KONSEP DAN PRAKTIK INVESTASI YANG BERTANGGUNG JAWAB

Habel Taime<sup>1</sup>, Tasrim<sup>2</sup>, Alfiana<sup>3</sup>, Suprpto<sup>4</sup>, Pandu Adi Cakranegara<sup>5</sup>

<sup>1</sup>STIE Jambatan Bulan

<sup>2</sup>Universitas PGRI Yogyakarta

<sup>3</sup>Universitas Muhammadiyah Bandung

<sup>4</sup>Universitas Antakusuma

<sup>5</sup>Universitas Presiden

email: habeltaime4@gmail.com<sup>1</sup>, asrilpalopo@gmail.com<sup>2</sup>, alfiana.dr@umbandung.ac.id<sup>3</sup>,  
paptosuprpto977@yahoo.co.id<sup>4</sup>, pandu.cakranegara@president.ac.id<sup>5</sup>

## Abstrak

Artikel ini membahas konsep dan praktik investasi yang bertanggung jawab sebagai bagian dari investasi yang berkelanjutan. Melalui metode literature review, kami menyelidiki pendekatan-pendekatan terbaru dalam investasi yang mempertimbangkan aspek lingkungan, sosial, dan tata kelola perusahaan (ESG). Kami juga menyoroti peran penting masyarakat dalam memahami dan menerapkan investasi yang bertanggung jawab. Dengan fokus pada dampak positif jangka panjang, artikel ini mengajak masyarakat untuk lebih mendalami dan mengadopsi praktik investasi yang berkelanjutan guna mencapai pembangunan yang inklusif dan berdaya tahan.

**Kata kunci:** Investasi Berkelanjutan, Investasi Yang Bertanggung Jawab, Literatur Review.

## Abstract:

This article discusses the concept and practice of responsible investment as part of sustainable investment. Through the literature review method, we investigate the latest approaches in investment that consider environmental, social, and corporate governance (ESG) aspects. We also highlight the important role of society in understanding and implementing responsible investment. Focusing on long-term positive impacts, this article invites the community to delve deeper into and adopt sustainable investment practices to achieve inclusive and resilient development.

**Keywords:** Sustainable Investment, Responsible Investment, Literature Review.

## PENDAHULUAN

Investasi yang bertanggung jawab telah menjadi topik yang semakin relevan dan penting dalam konteks pembangunan berkelanjutan. Konsep ini mengacu pada praktik investasi yang tidak hanya mempertimbangkan keuntungan finansial, tetapi juga memperhatikan dampak sosial, lingkungan, dan tata kelola perusahaan yang baik (ESG). Dalam era di mana tantangan lingkungan seperti perubahan iklim dan degradasi lingkungan semakin nyata, investasi yang bertanggung jawab menjadi kunci untuk mencapai pertumbuhan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan (Ye & Dela, 2023).

Pemahaman terhadap investasi yang bertanggung jawab juga semakin meluas di kalangan pemangku kepentingan, termasuk investor, perusahaan, dan masyarakat umum. Hal ini terlihat dari peningkatan jumlah inisiatif dan program-program investasi berkelanjutan yang diadopsi oleh berbagai lembaga keuangan dan perusahaan (Yucel et al., 2023). Melalui pendekatan ESG, investasi yang bertanggung jawab dapat memberikan nilai tambah tidak hanya bagi pemegang saham, tetapi juga bagi masyarakat luas dan lingkungan.

Namun, meskipun semakin banyak kesadaran dan dukungan terhadap investasi yang bertanggung jawab, masih ada beberapa tantangan yang perlu diatasi. Salah satunya adalah kurangnya pemahaman yang mendalam tentang konsep investasi yang bertanggung jawab di kalangan investor dan pengambil keputusan (Alduais et al., 2023). Selain itu, kekurangan data yang berkualitas dan konsisten tentang kinerja ESG perusahaan juga menjadi hambatan dalam membangun strategi investasi yang lebih berkelanjutan.

Oleh karena itu, penting untuk terus mengembangkan literatur dan penelitian terkait investasi yang bertanggung jawab guna memberikan pemahaman yang lebih komprehensif dan mendalam. Melalui analisis yang cermat dan integrasi praktik terbaik, kita dapat memperkuat komitmen terhadap investasi yang memberikan nilai tambah secara ekonomi, sosial, dan lingkungan (Kocmanová et al., 2022). Dengan demikian, artikel ini bertujuan untuk menggali lebih dalam konsep dan praktik investasi yang

bertanggung jawab sebagai bagian penting dari perjalanan menuju pembangunan berkelanjutan yang lebih inklusif dan berdaya tahan.

## METODE

Metode yang digunakan dalam artikel ini adalah literature review yang mencakup penelusuran dan analisis terhadap literatur terbaru terkait konsep dan praktik investasi yang bertanggung jawab. Penelitian ini memfokuskan pada kajian literatur dari tahun 2019 hingga saat ini untuk memastikan pemahaman yang mendalam dan terkini tentang topik tersebut. Dengan menggunakan pendekatan ini, kami dapat mengidentifikasi tren, tantangan, dan peluang terkait investasi yang bertanggung jawab serta mengintegrasikan pemikiran-pemikiran terbaru dalam diskusi ini.

Langkah pertama dalam metode literature review adalah menentukan kriteria inklusi dan eksklusi yang relevan dengan tujuan artikel ini. Kami memilih literatur yang berfokus pada konsep investasi yang bertanggung jawab, termasuk pendekatan ESG dan dampaknya terhadap pertumbuhan ekonomi, masyarakat, dan lingkungan. Setelah itu, kami melakukan penelusuran dan analisis mendalam terhadap berbagai sumber informasi seperti jurnal ilmiah, buku, laporan riset, dan publikasi terkait lainnya.

Analisis literatur dilakukan dengan mempertimbangkan berbagai perspektif dan argumen yang dikemukakan oleh para peneliti dan praktisi terkait investasi yang bertanggung jawab. Kami juga memperhatikan perkembangan terkini dalam regulasi dan praktik pasar keuangan yang mengarah pada penerapan prinsip-prinsip investasi yang lebih bertanggung jawab. Dengan menggabungkan berbagai sumber informasi dan pandangan, artikel ini bertujuan untuk memberikan gambaran komprehensif dan mendalam tentang konsep dan praktik investasi yang bertanggung jawab.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Tren Peningkatan Kesadaran dan Adopsi Investasi Bertanggung Jawab

Tren Peningkatan Kesadaran dan Adopsi Investasi Bertanggung Jawab semakin terlihat melalui berbagai langkah konkret yang diambil oleh lembaga keuangan dan perusahaan. Mavlutova et al., (2022) menggarisbawahi bahwa peningkatan ini tercermin dalam integrasi faktor-faktor Lingkungan, Sosial, dan Tata Kelola Perusahaan (ESG) ke dalam strategi investasi mereka. Adopsi ESG bukan lagi menjadi opsi tambahan, melainkan telah menjadi bagian integral dari strategi investasi yang dianggap penting dalam menghadapi tantangan sosial dan lingkungan yang semakin kompleks.

Dampak dari adopsi investasi yang bertanggung jawab juga semakin terasa, baik dari perspektif keuangan maupun non-keuangan. Hasil literatur menunjukkan bahwa integrasi ESG dalam strategi investasi dapat memberikan manfaat jangka panjang bagi pemegang saham, masyarakat, dan lingkungan (Zumente & Bistrova, 2021). Hal ini mengindikasikan bahwa tidak hanya dari segi kesadaran, tetapi juga dari segi dampak konkret, investasi bertanggung jawab menjadi lebih diapresiasi dan diadopsi secara luas.

Perluasan kesadaran dan adopsi investasi bertanggung jawab juga memunculkan dorongan bagi lembaga keuangan dan perusahaan untuk lebih transparan dalam pelaporan ESG. Studi oleh Ferri et al., (2023) menunjukkan bahwa regulasi yang mendukung pelaporan ESG secara terbuka dapat menjadi faktor penting dalam meningkatkan kepercayaan investor dan masyarakat terhadap praktik investasi yang bertanggung jawab. Dengan demikian, tren peningkatan kesadaran dan adopsi investasi bertanggung jawab bukan hanya mencerminkan perubahan paradigma, tetapi juga menunjukkan arah menuju praktik investasi yang lebih inklusif dan berkelanjutan.

### Tantangan Pemahaman dan Evaluasi Kinerja ESG

Meskipun terjadi peningkatan kesadaran terhadap investasi yang bertanggung jawab, tantangan utama yang masih dihadapi adalah kurangnya pemahaman yang mendalam tentang konsep tersebut di kalangan investor dan pengambil keputusan. Zairis et al., (2024) menekankan pentingnya peningkatan literasi terkait faktor Lingkungan, Sosial, dan Tata Kelola Perusahaan (ESG) untuk memastikan bahwa keputusan investasi yang diambil benar-benar sejalan dengan prinsip-prinsip bertanggung jawab dan berkelanjutan. Tanpa pemahaman yang memadai, risiko terjadinya greenwashing atau tindakan yang hanya sekadar pencitraan tetap menjadi ancaman yang perlu diwaspadai.

Selain pemahaman yang mendalam, evaluasi kinerja ESG perusahaan juga menjadi tantangan yang perlu diatasi. Evaluasi ini tidak hanya memerlukan akses terhadap data yang akurat dan konsisten tetapi juga kemampuan untuk menganalisis dampak dari kebijakan dan praktik yang diimplementasikan perusahaan terhadap aspek ESG (Zhu & Yang, 2024). Keterbatasan data yang

berkualitas dan metodologi evaluasi yang belum standar dapat menghambat upaya evaluasi yang obyektif dan komprehensif terhadap kinerja ESG perusahaan.

Mengatasi tantangan pemahaman dan evaluasi kinerja ESG memerlukan kolaborasi antara berbagai pihak, termasuk regulator, lembaga keuangan, perusahaan, dan akademisi. Upaya untuk meningkatkan literasi ESG, pengembangan standar evaluasi yang lebih komprehensif, dan peningkatan transparansi dalam pelaporan ESG menjadi langkah-langkah penting dalam memastikan bahwa investasi yang bertanggung jawab benar-benar memberikan dampak positif bagi masyarakat, lingkungan, dan keberlanjutan ekonomi (Chopra et al., 2024).

### **Peran Penting Data Kualitas Tinggi dalam Pengambilan Keputusan Investasi**

Penelitian yang dilakukan oleh Pantović et al., (2024) menyoroti peran krusial dari data kualitas tinggi dalam pengambilan keputusan investasi yang bertanggung jawab. Data yang akurat dan terpercaya mengenai kinerja Lingkungan, Sosial, dan Tata Kelola Perusahaan (ESG) menjadi fondasi utama bagi investor untuk melakukan evaluasi yang lebih mendalam terhadap dampak yang dihasilkan oleh perusahaan dalam portofolio investasi mereka. Ketersediaan data yang berkualitas tinggi juga memungkinkan investor untuk memperhitungkan risiko dan peluang dengan lebih baik, sehingga memungkinkan pengambilan keputusan yang lebih tepat dan efektif dalam mencapai tujuan investasi yang bertanggung jawab.

Data kualitas tinggi tidak hanya penting dalam melakukan evaluasi kinerja ESG perusahaan secara individual, tetapi juga dalam analisis komparatif antara perusahaan-perusahaan yang berbeda. Dengan data yang dapat diandalkan, investor dapat mengidentifikasi perusahaan-perusahaan yang mempraktikkan prinsip-prinsip ESG secara efektif dan memiliki dampak positif yang signifikan terhadap lingkungan, masyarakat, dan tata kelola perusahaan (Liu et al., 2024). Hal ini memungkinkan investor untuk mengalokasikan investasi mereka dengan lebih bijak dan mengarahkan dana mereka ke perusahaan-perusahaan yang berkinerja tinggi dalam aspek ESG.

Selain itu, ketersediaan data kualitas tinggi juga memfasilitasi transparansi dan akuntabilitas dalam praktik investasi yang bertanggung jawab. Dengan data yang dapat diverifikasi dan dipertanggungjawabkan, investor dapat membangun kepercayaan dengan pemangku kepentingan lainnya seperti pemegang saham, lembaga keuangan, dan masyarakat umum. Inisiatif untuk meningkatkan kualitas data ESG dan standar pelaporan yang lebih transparan menjadi kunci dalam mendukung pengambilan keputusan investasi yang lebih bertanggung jawab dan berkelanjutan (Park & Jang, 2021).

### **Perluasan Kesadaran dan Pendidikan Publik tentang Investasi Bertanggung Jawab**

Perluasan kesadaran dan pendidikan publik tentang investasi yang bertanggung jawab merupakan hal yang krusial dalam membangun ekosistem investasi yang lebih berkelanjutan. Xu & Zhu (2024) menekankan pentingnya memberikan pemahaman yang lebih baik kepada masyarakat umum mengenai konsep investasi yang tidak hanya memperhatikan keuntungan finansial, tetapi juga nilai-nilai sosial, lingkungan, dan tata kelola perusahaan (ESG). Pendidikan ini tidak hanya ditujukan kepada investor profesional, tetapi juga kepada individu-individu di berbagai lapisan masyarakat yang memiliki potensi untuk menjadi investor atau pemegang saham.

Kesadaran yang lebih luas tentang investasi bertanggung jawab akan membawa dampak positif dalam beberapa aspek. Pertama, kesadaran ini dapat memicu tindakan yang lebih proaktif dari investor dan perusahaan untuk mengadopsi praktik investasi yang lebih bertanggung jawab (Daugaard & Ding, 2022). Kedua, dengan pemahaman yang lebih baik, masyarakat dapat lebih kritis dalam mengevaluasi kinerja perusahaan dalam aspek ESG, sehingga mendorong perusahaan untuk meningkatkan transparansi dan akuntabilitas.

Pendidikan publik juga membuka peluang untuk mendorong kolaborasi antara pemerintah, lembaga pendidikan, lembaga keuangan, dan organisasi masyarakat sipil dalam mengedukasi masyarakat tentang pentingnya investasi yang bertanggung jawab. Melalui program-program pendidikan dan kesadaran yang terstruktur, dapat diharapkan bahwa masyarakat akan semakin menginternalisasi nilai-nilai investasi yang bertanggung jawab dalam pengambilan keputusan finansial mereka, baik sebagai investor maupun konsumen (Carvalho et al., 2024). Dengan demikian, perluasan kesadaran dan pendidikan publik menjadi langkah strategis dalam membangun ekosistem investasi yang lebih inklusif, berkelanjutan, dan berdampak positif bagi masyarakat dan lingkungan.

### **Peran Regulasi dan Kebijakan dalam Mendorong Investasi Bertanggung Jawab**

Peran regulasi dan kebijakan dalam mendorong investasi yang bertanggung jawab sangat penting dalam membangun lingkungan investasi yang lebih berkelanjutan. Fuadah et al. (2022) menyoroti bahwa kebijakan yang mendukung transparansi, pelaporan ESG (Lingkungan, Sosial, dan Tata Kelola

Perusahaan), dan insentif bagi praktik investasi yang bertanggung jawab dapat memberikan dorongan yang signifikan bagi pelaku pasar untuk mengadopsi praktik investasi yang lebih berkelanjutan. Regulasi yang kuat dan mendukung dapat menciptakan landasan hukum yang memungkinkan adopsi praktik investasi yang mempertimbangkan dampak sosial, lingkungan, dan tata kelola perusahaan secara lebih serius.

Salah satu dampak positif dari regulasi yang mendukung investasi bertanggung jawab adalah meningkatnya transparansi dan akuntabilitas dalam pelaporan ESG oleh perusahaan. Kebijakan yang mendorong pelaporan yang lebih terbuka dan jelas mengenai kinerja ESG dapat memberikan informasi yang lebih lengkap kepada investor dan pemangku kepentingan lainnya, sehingga memungkinkan mereka untuk membuat keputusan investasi yang lebih informasional dan berkelanjutan (Baratta et al., 2023). Selain itu, insentif yang diberikan oleh kebijakan juga dapat mendorong perusahaan untuk mengadopsi praktik investasi yang lebih bertanggung jawab, karena adanya dorongan ekonomi yang lebih kuat untuk mencapai tujuan ESG.

Selain itu, regulasi dan kebijakan yang mendukung investasi bertanggung jawab juga dapat menciptakan standar yang lebih konsisten dan terukur dalam mengevaluasi kinerja ESG perusahaan. Hal ini membantu investor dan analis untuk melakukan perbandingan yang lebih baik antara perusahaan-perusahaan yang berbeda, serta memperkuat prinsip-prinsip akuntabilitas dan transparansi dalam ekosistem investasi (Ge et al., 2022; Wang et al., 2023). Dengan demikian, peran regulasi dan kebijakan dalam mendorong investasi yang bertanggung jawab sangatlah penting dalam menciptakan lingkungan investasi yang lebih inklusif, berkelanjutan, dan berdampak positif bagi masyarakat dan lingkungan.

## SIMPULAN

Dalam menjelajahi konsep dan praktik investasi yang bertanggung jawab, kita menemukan bahwa kesadaran akan pentingnya mempertimbangkan aspek Lingkungan, Sosial, dan Tata Kelola Perusahaan (ESG) semakin meningkat. Hal ini tercermin dalam langkah-langkah nyata yang diambil oleh lembaga keuangan dan perusahaan untuk mengintegrasikan faktor-faktor ESG dalam strategi investasi mereka. Namun, di balik tren positif ini, ada tantangan yang perlu diatasi, terutama dalam pemahaman yang mendalam tentang konsep investasi yang bertanggung jawab dan evaluasi kinerja ESG perusahaan. Kurangnya literasi ESG di kalangan investor dan pengambil keputusan menjadi hambatan yang perlu diperhatikan. Evaluasi kinerja ESG juga memerlukan data kualitas tinggi yang masih menjadi tantangan di beberapa kasus, mengingat pentingnya data yang akurat dan terpercaya dalam mendukung pengambilan keputusan investasi yang bertanggung jawab.

Untuk mengatasi tantangan ini, perluasan kesadaran dan pendidikan publik menjadi sangat penting. Program-program pendidikan dan kesadaran yang terstruktur dapat membantu masyarakat lebih memahami dan menginternalisasi nilai-nilai investasi yang bertanggung jawab. Ini juga dapat mendorong adopsi praktik investasi yang lebih bertanggung jawab secara luas. Di samping itu, peran regulasi dan kebijakan yang mendukung investasi bertanggung jawab tidak boleh diabaikan. Kebijakan yang mendukung transparansi, pelaporan ESG, dan insentif bagi praktik investasi yang bertanggung jawab dapat memberikan dorongan yang signifikan bagi pelaku pasar untuk mengadopsi praktik investasi yang lebih berkelanjutan.

Kolaborasi antara berbagai pihak, termasuk investor, perusahaan, pemerintah, lembaga keuangan, dan masyarakat, menjadi kunci dalam membangun ekosistem investasi yang lebih inklusif, berkelanjutan, dan berdampak positif bagi masyarakat dan lingkungan. Dengan upaya bersama untuk meningkatkan literasi ESG, meningkatkan kualitas data, dan mendorong regulasi yang mendukung, kita dapat menciptakan lingkungan investasi yang lebih aman, transparan, dan memberikan dampak yang positif bagi masa depan kita.

## SARAN

Dalam menghadapi kompleksitas investasi yang bertanggung jawab, penting bagi kita untuk terus meningkatkan literasi ESG, baik di kalangan investor profesional maupun masyarakat umum. Program-program pendidikan, seminar, dan workshop yang fokus pada pemahaman ESG dapat menjadi langkah yang efektif dalam memperluas kesadaran dan pengetahuan tentang investasi yang bertanggung jawab. Selain itu, kolaborasi antara lembaga pendidikan, pemerintah, lembaga keuangan, perusahaan, dan organisasi masyarakat sipil juga perlu diperkuat untuk menciptakan ekosistem yang mendukung praktik investasi yang berkelanjutan.

Sebagai penutup, kami ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada para peneliti, pemikir, dan praktisi yang telah berkontribusi dalam mengembangkan pemahaman tentang investasi yang bertanggung jawab. Tanpa kerja keras dan dedikasi mereka, pembahasan ini tidak akan menjadi mungkin. Terima kasih juga kepada pembaca yang telah menyempatkan waktu untuk membaca artikel ini. Semoga informasi yang disajikan dapat memberikan wawasan yang berharga dan mendorong kita semua untuk berperan aktif dalam menciptakan masa depan investasi yang lebih inklusif dan berkelanjutan.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Alduais, F., Alsawalhah, J., & Almasria, N. A. (2023). Examining the impact of corporate governance on investors and investee companies: Evidence from Yemen. *Economies*, 11(1), 13. <https://doi.org/10.3390/economies11010013>
- Baratta, A., Cimino, A., Longo, F., Solina, V., & Verteramo, S. (2023). The impact of ESG practices in industry with a focus on carbon emissions: Insights and future perspectives. *Sustainability*, 15(8), 6685. <https://doi.org/10.3390/su15086685>
- Carvalho, L., Mota, C., & Ramos, P. (2024). Socially responsible investment funds—An analysis applied to funds domiciled in the Portuguese and Spanish markets. *Risks*, 12(1), 9. <https://doi.org/10.3390/risks12010009>
- Chopra, S. S., Senadheera, S. S., Dissanayake, P. D., Withana, P. A., Chib, R., Rhee, J. H., & Ok, Y. S. (2024). Navigating the challenges of environmental, social, and governance (ESG) reporting: The path to broader sustainable development. *Sustainability*, 16(2), 606. <https://doi.org/10.3390/su16020606>
- Daugaard, D., & Ding, A. (2022). Global drivers for ESG performance: The body of knowledge. *Sustainability*, 14(4), 2322. <https://doi.org/10.3390/su14042322>
- Ferri, S., Tron, A., Colantoni, F., & Savio, R. (2023). Sustainability disclosure and IPO performance: Exploring the impact of ESG reporting. *Sustainability*, 15(6), 5144. <https://doi.org/10.3390/su15065144>
- Fuadah, L. L., Mukhtaruddin, M., Andriana, I., & Arisman, A. (2022). The ownership structure, and the environmental, social, and governance (ESG) disclosure, firm value and firm performance: The audit committee as moderating variable. *Economies*, 10(12), 314. <https://doi.org/10.3390/economies10120314>
- Ge, G., Xiao, X., Li, Z., & Dai, Q. (2022). Does ESG performance promote high-quality development of enterprises in China? The mediating role of innovation input. *Sustainability*, 14(7), 3843. <https://doi.org/10.3390/su14073843>
- Kocmanová, A., Dočekalová, M. P., Meluzín, T., & Škapa, S. (2020). Sustainable investing model for decision makers (based on research of manufacturing industry in the Czech Republic). *Sustainability*, 12(20), 8342. <https://doi.org/10.3390/su12208342>
- Liu, J., Lau, S., Liu, S. S., & Hu, Y. (2024). How firm's commitment to ESG drives green and low-carbon transition: A longitudinal case study from Hang Lung Properties. *Sustainability*, 16(2), 711. <https://doi.org/10.3390/su16020711>
- Mavlutova, I., Fomins, A., Spilbergs, A., Atstaja, D., & Brizga, J. (2022). Opportunities to increase financial well-being by investing in environmental, social and governance with respect to improving financial literacy under COVID-19: The case of Latvia. *Sustainability*, 14(1), 339. <https://doi.org/10.3390/su14010339>
- Pantović, V., Vidojević, D., Vujičić, S., Sofijanić, S., & Jovanović-Milenković, M. (2024). Data-driven decision making for sustainable IT project management excellence. *Sustainability*, 16(7), 3014. <https://doi.org/10.3390/su16073014>
- Park, S. R., & Jang, J. Y. (2021). The impact of ESG management on investment decision: Institutional investors' perceptions of country-specific ESG criteria. *International Journal of Financial Studies*, 9(3), 48. <https://doi.org/10.3390/ijfs9030048>
- Wang, K., Yu, S., Mei, M., Yang, X., Peng, G., & Lv, B. (2023). ESG performance and corporate resilience: An empirical analysis based on the capital allocation efficiency perspective. *Sustainability*, 15(23), 16145. <https://doi.org/10.3390/su152316145>
- Xu, Y., & Zhu, N. (2024). The effect of environmental, social, and governance (ESG) performance on corporate financial performance in China: Based on the perspective of innovation and financial constraints. *Sustainability*, 16(8), 3329. <https://doi.org/10.3390/su16083329>

- Ye, J., & Dela, E. (2023). The effect of green investment and green financing on sustainable business performance of foreign chemical industries operating in Indonesia: The mediating role of corporate social responsibility. *Sustainability*, 15(14), 11218. <https://doi.org/10.3390/su151411218>
- Yucel, O., Celik, G., & Yilmaz, Z. (2023). Sustainable investment attitudes based on sustainable finance literacy and perceived environmental impact. *Sustainability*, 15(22), 16026. <https://doi.org/10.3390/su152216026>
- Zairis, G., Liargovas, P., & Apostolopoulos, N. (2024). Sustainable finance and ESG importance: A systematic literature review and research agenda. *Sustainability*, 16(7), 2878. <https://doi.org/10.3390/su16072878>
- Zhu, H.-L., & Yang, K.-Z. (2024). The spillover effect of ESG performance on green innovation—Evidence from listed companies in China A-shares. *Sustainability*, 16(8), 3238. <https://doi.org/10.3390/su16083238>
- Zumente, I., & Bistrova, J. (2021). ESG importance for long-term shareholder value creation: Literature vs. practice. *Journal of Open Innovation: Technology, Market, and Complexity*, 7(2), 127. <https://doi.org/10.3390/joitmc7020127>